

JUICIO A LA ÉPOCA OSCURA DEL PARTIDO POPULAR

González exigió dinero a varias empresas para financiar al PP

La Guardia Civil registra las sedes de OHL, Indra, PwC, Cuatrecasas y Saerco

J. A. HERNÁNDEZ / Ó. L. FONSECA
Madrid

La Operación Lezo, que supuso la detención el pasado miércoles del expresidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González, entró ayer en una segunda fase. Agen-

tes de la UCO registraron las sedes de diversas empresas. La investigación, dirigida por el juez Eloy Velasco, requirió a los responsables de OHL, Indra, PwC, Cuatrecasas y Saerco los contratos que hubieran firmado con el Gobierno madrileño a partir de 2007. Ya no se buscan únicamente indicios del enriquecimiento personal de González, sino que las pesquisas se extienden a la presunta financiación ilegal del PP madrileño desde 2011, año en que quien era la mano derecha de Esperanza Aguirre pasó a ocupar la secretaría general del partido en la región. Los investigadores sospechan que parte de los pagos de esas empresas se destinaron a cubrir las deudas de la campaña electoral de mayo de ese año.

González y su hombre fuerte en el Canal de Isabel II, Edmundo Rodríguez Sobrino, actual consejero delegado de la empresa editora de *La Razón*, pasarán hoy a disposición judicial. La fiscalía tiene previsto pedir para ambos prisión provisional si rechazan colaborar.

PÁGINA 13

“Eran conversaciones con un amigo desesperado”, alega Marhuenda

PÁGINA 14

Los fiscales del caso se rebelan contra su jefe por tratar de impedir registros

FERNANDO J. PÉREZ, Madrid

Los fiscales de la investigación contra el expresidente de la Comunidad de Madrid impugnaron el martes una orden escrita del fiscal jefe de Anticorrupción, Manuel Moix, para paralizar una serie de actuaciones del caso. Forzaron una reunión del pleno de fiscales anticorrupción, cuya mayoría les dio la razón. Moix cambió entonces de opinión. La oposición exigió ayer en el Congreso explicaciones al fiscal general del Estado.

PÁGINA 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

ADEMÁS



Las cuatro lecturas del ‘Quijote’ de un premio Cervantes

Eduardo Mendoza recibió ayer en Alcalá de Henares el Premio Cervantes y recordó en su discurso las cuatro veces que leyó *El Quijote*.

PÁGINAS 26 A 28

Junqueras, responsable penal si hay consulta

P18

Cospedal se queja a EE UU por el ataque a Siria

P19



Esperanza Aguirre sale de la sede de la Audiencia Nacional en San Fernando de Henares (Madrid). / JAIME VILLANUEVA

El PP espera que Aguirre dimita y no se atrinchere

La expresidenta de Madrid se jacta de su gestión en el juicio a la trama Gürtel y declara que su exconsejero López Viejo le mintió

JAVIER CASQUEIRO, Madrid
El Partido Popular considera agotada la carrera política de Esperanza Aguirre, actual portavoz del PP en el Ayuntamiento de Madrid, situada en el epicentro de varias tramas de corrupción tejidas en su entorno cuando era presidenta de la Comunidad. El partido está a la espera de que ella misma presente su dimisión. La dirección no quiere presionarla

directamente para evitar que se atrinchere, según sostienen fuentes populares.

En medio del tsunami provocado por la detención del que fuera su sucesor, Ignacio González, Aguirre tuvo que presentarse ayer

Lágrimas tardías

Íñigo Domínguez

P16

ante el juez como testigo en el juicio a la trama Gürtel. En su declaración se desvinculó de los contratos que su Administración firmaba con las empresas de Francisco Correa, el cabecilla de la red, y aseguró que su consejero Alberto López Viejo, que era encargado de las contrataciones, le mintió. Esperanza Aguirre aprovechó su comparecencia para reivindicar su propia gestión.

PÁGINAS 16 Y 17



España tiene una de las mejores redes de alta velocidad del mundo tras invertir 51.775 millones

25 años del AVE que trajo la modernidad

HUGO GUTIÉRREZ / RAÚL LIMÓN
Madrid / Sevilla

Hace hoy 25 años que Alfredo Durán, hijo y nieto de ferroviarios, condujo el tren que inauguraba la alta velocidad en España. Los 471 kilómetros iniciales, entre Madrid y Sevilla, se han convertido hoy en 3.240, a los que se sumarán otros 1.500, actualmente en construcción. Tras 51.775 millo-

nes de euros de inversión pública, España ha configurado una de las redes de alta velocidad más importantes del mundo, cuestionada, sin embargo, en ciertos sectores por su desigual rentabilidad. En este cuarto de siglo se han registrado 357,5 millones de viajes. La alta velocidad ya transporta el doble de usuarios que las líneas convencionales.

PÁGINAS 40 Y 41